
MESA DE DERECHOS SOCIALES, MAYORES Y CONVIVENCIA INTERCULTURAL DE PUENTE 
VALLECAS. 
Reunida, en el Centro en el centro de mayores “Alto del Arenal” la Mesa de Derechos Sociales, 

Mayores e Interculturalidad, el día 29 de junio de 2017 a las 18:30 horas, con la asistencia de 18 

personas y el siguiente 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Lectura y aprobación del acta de la reunión del día 25 de mayo de 2017. 

2. Informaciones de la Comisión Permanente del Foro Local celebrada el 12 de junio de 

2017. 

3. Revisión trabajo de las comisiones y plan de trabajo. Calendario y nuevas 

incorporaciones. 

4. Presupuestos participativos municipales 2017, 1.- valorar las acciones desarrolladas 

para motivar la participación. 2.- Proceso para evaluar y hacer propuestas de mejora 

al sistema de presupuestos participativos para el 2018. 

5. Varios. Colaboraciones con otras Mesas del Foro Local. Reunión mesa mes de julio ver 

si se pasa a septiembre. 

 

1. Lectura y aprobación del acta de la reunión del día 25 de mayo de 2017. 

Se aprueba el acta anterior. 

2. Informaciones de la Comisión Permanente del Foro Local celebrada el 12 de junio de 2017. 

 

Adjuntamos un resumen del documento enviado por Paco de la reunión: 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Según orden del día: 

1.- Someter a la opinión del FL el informe de interés Social/Impacto social elaborado con motivo 

de las cesiones de locales municipales del Distrito. 

En aplicación del Artículo 16.1.3 (Actividades de los Foros Locales) del Reglamento de los Foros 

Locales, al inicio de la reunión se nos entregaron 2 informes   técnicos sobre la solicitud de 

CESION DE LOCAL realizada por varias entidades sociales para acceder al uso de   2 locales de 

propiedad municipal: 

Local de la calle Salvador Martínez Lozano, 3:   

Solicitan:   ASOCIACION FORO POR LA DEMOCRACIA y   COLECTIVO DE EDUCACION 

PERMANENTE DE ADULTOS (CEPA) 

Local de la calle José Serrano, 19: 

Solicitan:  ASOCIACION 11-M AFECTADOS POR EL TERRORISMO y ASOCIACIÓN MADRILEÑA DE 

EPILEPSIA 



Se nos presentan ambos informes desde la Secretaria del Foro Local, con la participación de lxs 

técnicos municipales que ha elaborado dichos informes, se nos pide a partir de las informaciones 

recibidas, que cada persona de la CP emitamos nuestra valoración rellenado una   plantilla de 

puntuación, que entregamos a la presidencia de la CP, para que el Concejal Presidente   lleve a 

cabo la cesión de dichos locales. 

2.- Proposiciones de las Mesas para llevar a Pleno: 

2.1.- MESA DE DEPORTE nos   presenta  algunas  propuestas  vinculadas al deporte en el  distrito, 

se  valoran desde  la  CP con  el apoyo de la Secretaría,  no  hay materia para llevarla al pleno 

como  proposición  se pueden abordar  bien a través del pleno  extraordinario sobre el Estado del 

Distrito ( será este mes), y otras como  “establecimiento de un sistema de bonificaciones sobre 

las tarifas que se aplican en el  uso de las instalaciones deportivas por  de las Asociaciones y 

Entidades Deportivas” , son cuestiones a  estudiar más  pues afecta a modificaciones  en las  

Ordenanzas Fiscales ( son donde  se marcan las  tarifas iguales para todxs)  y de la Dirección 

General de Deportes. 

2.2.- Mesa de EDUCACION, presenta   una proposición para que la JD inste al Servicio de Apoyo a 

la Escolarización nº 7 (dependiente de la Comunidad de Madrid) para saber los criterios que han 

empleado para decidir el cierre de plazas escolares en el CP Virgen de Cerro. También para que 

este SAE facilite datos a la Mesa de Escolarización cuando esta los solicita para conocer mejor la 

realidad y fundamentar sus propuestas.  

Como el Ayuntamiento de Madrid participa en este espacio, queremos saber qué persona va 

(parece que representa a 3 distritos Puente, Villa y Moratalaz). 

Se ve que no es necesario llevarlo al pleno como proposición, pero si hacer las gestiones 

pertinentes a través de los servicios de la JM. 

2.3. Mesa DERECHOS SOCIALES, presentamos la proposición sobre LAS NECESIDADES DE 

REFORZAR CON MAS   TRABAJADOREX LA PLANTILLA DE LOS SS.SS  DEL  DISTRITO.  Se por 

aprueba llevarla al pleno de Julio de la Junta Municipal. 

3.- Propuestas de la CP en materia de Presupuestos 2018 para llevar al Foro de Presupuestos. 

Pocas mesas presentas propuestas concretas, la Mesa de Educación propone unas Jornadas 

sobre Educación para el próximo año.  La Mesa de Igualdad propone la realización de campañas 

para sensibilizar sobre la Igualdad en diversos momentos del año, no han podido trabajar las 

propuestas más desarrolladas y su presupuesto, pero se decida presentarla. 

Otras mesas presentan algunas necesidades a tener en cuenta en los presupuestos pero algunas 

ya se han contemplado desde la Junta Municipal (como es el caso de incrementar la partida de 

ayudas de urgencia desde los SSSS a la población en situaciones más extremas.). 

Mi valoración es que este punto venia poco preparado y que la dinámica del año, los plazos y 

procesos en marcha (presupuestos participativos…), a pesar del interés y la buena voluntad no 

hemos tenido mucha capacidad. Habrá que tenerlo   presente en el plan de trabajo del Foro Local 



y de las Mesas para la vuelta de las vacaciones y pensando en lo que queda de este año y los 

próximos. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. Revisión trabajo de las comisiones y plan de trabajo. Calendario y nuevas incorporaciones. 

 

 Comisión de soberanía alimentaria y pobreza energética. 

Nos informa la comisión que ha enviado a la Jefa de Servicios Sociales de la JMD una propuesta 

de carta para la convocatoria de una reunión con todas las entidades de reparto o comedores 

para  hacer un estudio de cómo está la situación en Vallecas y poder elevarlo a instancias 

mayores. 

Nos informa la compañera Loli, del cierre de la parroquia de Santa María de Fontarrón, con el 

consiguiente cierre también de la distribución de alimentos. 

Seguimiento de medidas sobre la  llamada “pobreza energética” :  

. . . .Bono Social trasladarlo a los servicios sociales para su gestión.  (Anexamos    información) 

. . . Comunicado de los Directores de los Centros de Servicios Sociales. ( Anexamos    

información)  

. . . . Retomar plan de acción de cara a las medidas del gobierno (ver el  borrador de reglamento 

sobre el Bono social que el Gobierno ha pasado a las CC.AA.)  

 Comisión de mayores. 

Constatamos que  hay personas con unas rentas tan bajas que tienen dificultades para asumir el 

coste de su propia medicación. 

Se informa que el tema del copago no es un asunto municipal, se trasladará a la plataforma de 

sanidad. 

Pero que si entendemos que sanidad es algo más que salud, ahí tenemos también “Madrid 

Salud”. 

Se informa que es Ayuntamiento ha aprobado un plan de 900 M. de €  en tres años para mejorar  

la calidad de vida de los mayores. 

Se proponen unas jornadas para personas dependientes junto con la Mesa de Salud y que éstas 

lleguen a ser unas jornadas “multi mesas” del Foro Local.  

A finales del mes de octubre se celebra el día del mayor y se propone organizar alguna actividad. 

4. Presupuestos participativos municipales 2017. 

 Valorar las acciones desarrolladas para motivar la participación. 

 Proceso para evaluar y hacer propuestas de mejora al sistema de presupuestos 

participativos para el 2018. 



Nos preguntamos cómo llegar mejor a la ciudadanía y conformar nuevas estrategias. 

 

 

 

 

5. Varios. Colaboraciones con otras Mesas del Foro Local. Reunión mesa mes de julio ver si se 

pasa a septiembre. 

Se valora positivamente el funcionamiento y participación en la Mesa de Derechos Sociales, 

con aspectos a mejorar. Y Rellenamos la encuesta enviada para valorar el funcionamiento 

del Foro. 

Se propone dada la premura de tiempo que en el mes de septiembre hagamos una pequeña 

valoración y la enviemos a la Comisión Permanente. 

Nos sentimos muy bien informados de todos los aspectos concernientes al Foro por el 

Coordinador de la Mesa. 

Agradecemos a la Junta Directiva del Centro de Mayores Alto del Arenal todas las atenciones 

que han tenido con la Mesa. 

PROXIMA REUNIÓN 7 DE SEPTIEMBRE A LAS 18:30 HORAS EN LA ASOCIACIÓN DE VECINOS 

FONTARRÓN EN LA CALLE RAMÓN PEREZ DE AYALA 106, (Junto al bar Tino) EMT 141 en la 

puerta. 

 

FRANCISCO PERZ CARAZO 

Coordinador de la MESA 


